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河南一教授抗议病死猪流入市场
通许县政府称已摧毁2家屠宰窝点，对上千个养殖场（户）检查；公安部今年严打销售“病死猪”犯罪

昨日上午9时，郑州，河南财经政法大学教授史璞头上裹着白布条，在紫荆山广场绝食抗议病死猪肉流向市场。

本报讯 （记者周亦
楣）昨日上午九点，河南财
经政法大学教授史璞头上
裹着绝食抗议的白布条，
在毗邻省政府的紫荆山广
场绝食抗议。史璞称，他
希望通过抗议行为，让开
封市通许县病死猪肉流向
市场的问题引起相关部门
的重视。

副县长约见教授
咨询意见

3 月 9 日下午，史璞在
微博上贴出了河南电视台
的节目：《百姓 315：病死猪

“还魂”记》。随后@平安中
原，@平安郑州以及一些媒
体人。

昨 日 ，史 璞 在 微 博 上
称，“3 月 13 日下午 3 时，通
许张副县长约见我，意思：
死猪肉是个别现象，县政府
已抓了，征求我意见。我

答：向人民道歉！向上级检
讨……”

史璞说：“通许县张副
县长来学校找到我谈这个
事儿。说接到电视台发布
的消息后，连夜整治，这样
的事儿在他们那儿是个别
现象。”

对此，史璞并不认可。
他对张副县长说：“你们病
死猪的现象也不是偶尔现
象，媒体介入从 2006、2007
年就开始了。”

咨询后，对方问史璞的
意见要求。

史璞要求：第一，向人
民道歉；第二，向上级领导
检讨。“只要我没看到你公
开 道 歉 ，我 就 要 绝 食 抗
议。”

县政府不道歉引
教授抗议

史璞称，后来，他没有

看 到 通 许 县 政 府 公 开 道
歉。于是，3 月 15 日，史璞
来 到 紫 荆 山 广 场 绝 食 抗
议。整个抗议活动持续了
近7个小时。

昨日下午 3：45 左右，
史璞离开了紫荆山广场。
他说，校领导转告他，省委
副 书 记 已 经 批 示 彻 查 病
死猪。

对 自 己 的 行 为 ，史 璞
说，这不是作秀，史璞说：

“不逼不行的。我们遇到食
品安全问题，过去是投诉，
现在是公开抗议，而且政府
官员来见你了。从这个角
度上，政府也是进步的。我
希望，出了食品安全问题，
政府也要向人民道歉。”

通许县称已在查
处病死猪窝点

昨日下午，记者联系通
许县委宣传科一名王姓科

长。他表示，关于病死猪的
事情，通许县已经开始查
处 ；关 于 史 璞 绝 食 抗 议 ，

“我们管不了，那是他个人
的行为。”

在此之前，3 月 14 日，
通许县政府网站发布消息
称，通许县成立了由县主要
领导任指挥长的指挥部，下
发了《关于进一步加强动物
疫病排查及瘦肉精检测工
作的紧急通知》。

消息还称，在 3 月 9 日
晚的查处中，当场查实并摧
毁屠宰窝点 2 家，收购窝点
1家。

目前，依法拘留涉案人
员 3 名，查获并扣押涉案车
辆 2 辆。检察、监察机关已
介入，对涉嫌失职、渎职人
员进行依法调查处理。

同时，对全县 304 个行
政村、1224 个规模养殖场
（户）和全县销售猪肉的摊
点进行全面检查。

■

对
话
“出了食品安全问题
政府要向人民道歉”

被病死猪镜头震撼

新京报：今天你是和
谁一起到的现场？

史璞：我一个人去的
现场，没有发动任何人。
出于维稳考虑，我们学校
的副书记，副校长，MBA学
院的第一书记，宣传部领
导，工会领导等十几个人
陪我在那里站着。郑州下
着小雨，我没打伞，没吃
饭，他们也没打伞，没吃
饭 。 实 在 不 忍 心 ，那 我
撤吧。

新京报：有没有朋友
劝说你不要做这件事？

史璞：有啊，很多人都
劝我不要管这个事儿。可
我是老师，我自己都不敢
去做，怎么教学生去做？
我还要教书育人，还有社
会责任的。食品安全不是
小事儿。

新京报：你是怎么介
入这个事的？

史璞：河南电视台拍
完这个片子之后，3 月 9 号
让我去做点评。我看了这
个片子，发自内心一种震
撼。我给广播电视报纸点
评的东西多了，心里是有
承受能力的。这个片子看
完，超出了承受能力的。

新京报：片子怎么震
撼 到 你 ？ 超 越 你 的 承 受
能力？

史璞：电视台拍到的
镜头让你不敢想象。镜头
里，病死的猪尸体布满现
场，病死猪肉裁出来一块
一块堆在地上，发自内心
的恶心。没法想象这样的
东西能流到餐桌上。

新京报：你当时是怎
么点评的？

史璞：我们既要维护
公众的权益，又不想影响
河南的形象；既要把不法
的事情揭露出来，又不想
影响当地的经济，说话的
力度和角度就非常纠结。
我 点 评 的 还 算 比 较 理 性
的。不法养猪户，不法中
间商，政府防疫员，地方党
政 ，食 品 监 管 部 门 都 说
了。后来，电视台可能出
自他们的考虑，没有播出
我的评论。我就在微博上
发了帖子。

刺激监管部门当回事

新京报：有人说你这
是在作秀。

史璞：一开始我也没
想这样。我在微博上@平
安中原，@郑州发布，他们
依 法 查 处 就 行 了 嘛 。 结
果，他们一点反应都没有，
我就提高嗓门，把话说得
越来越难听。

新京报：你做这件事
的目的是什么？

史璞：我是想刺激他
们，你们要当回事儿。因
为现在不缺监督，而是缺
刺激，都麻木了。这样的
事儿太多了。可是，政府
官员不能说，一般百姓说
了没什么用。在我的想象
中，“教授 315 绝食，抗议食
品安全”，应能引起关注。

新京报：在你看来，病
死猪问题该怎么解决？

史璞：在通许县当地，
养猪是重要支柱产业。农
民养了病死猪，要自己承
担责任。而在国外一些国
家，政府是把病死猪收购
过 来 销 毁 的 。 农 民 卖 病
猪，二十、三十块钱他能收
多少是多少。如果我们国
家财政补贴政策解决不到
位的话，这个问题还是很
难解决。另外，如果遇到
事儿，不去追责监管，问题
永远解决不了。

新京报：你是想以自
己的方式影响监管部门？

史璞：管理本身是要
互动的。如果我们每个人
都去影响官员，他是要调
整方法的。比如，我这种
逐步施压，政府感觉到压
力 ，就 要 修 正 自 己 的 行
为 。 世 界 上 哪 儿 都 有 野
草，问题是我雇的花匠，你
给我剪野草了吗？

新京报：做这件事达
到预期目的了吗？

史璞：不知道。朋友
说，你一个人有什么用？
我说，我需要的就是一个
人，人多就乱了。我往那
一坐，就没人看你，我就觉
得自己实际上非常渺小，
就像毛主席像下的一棵小
草，至少我绿化了我脚下
的一块土地。

本报记者 周亦楣

食品安全问题不只是通许县的问题、
河南省的问题。食品的问题表面是通许
发生的，但暴露的是整个社会的问题，这
样的问题太多了。 ——史璞

公安部打击收购“病死猪”团伙
打击重点对准收购、贩卖、屠宰和加工等关键环节

本报讯 （记者邢世伟）
昨日，记者从公安部获悉，
今年，公安部将严厉打击

“病死猪”犯罪，同时继续打
击“瘦肉精”“地沟油”犯罪。

公安部方面透露，去年
以来，全国公安部门对“瘦
肉精”、“地沟油”等严重危
害群众食品安全违法犯罪
的强力打击和全面围剿，共
侦破食品安全案件 5200 余
起、制售假劣药品案件 6500

余起。其中，侦破制售“瘦
肉精”犯罪案件156起，查实
涉案“瘦肉精”饲料 2.4 万余
吨；侦破利用“地沟油”制售
食用油犯罪案件 135 起，查
实涉案油品6万吨。

除 此 之 外 ，公 安 部 门
还侦破了销售“病死猪”的
犯罪案件 170 起，查扣“病
死 猪 ”及 其 肉 制 食 品 近
6000 吨。

公安部有关负责人表

示，在集中侦破一大批销售
“病死猪”犯罪案件的基础
上，今年将进一步集中打击
销售“病死猪”犯罪，把打击
重点对准那些大量非法收
购“病死猪”加工制售肉制
品牟取非法利益的犯罪团
伙，把收购、贩卖、屠宰和加
工环节作为查处的关键环
节予以严厉打击。

同时，公安部还将针对
当前药品安全领域违法犯

罪仍较为严重的现象，集中
打击制售假药犯罪破案会
战，集中打击假劣抗肿瘤
类、心血管类、血液制品、疫
苗等药品犯罪，以及利用互
联网制售假药犯罪、跨国制
售假药犯罪。

打击的范围既包括打
农村地区小药房、小诊所非
法销售药品，还包括大中城
市假药进入正规医院等犯
罪行为。

■ 相关新闻


